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DOUGLAS Mattos conta com o apoio da vereadora Gilda Beatriz

Dia Internacional da Pessoa com Deficiência é comemorado nesta sexta
ARQUIVO PESSOAL
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Audiência pública debate tecnologia
Audiência pública realizada na Câmara anuncia chegada de projetos tecnológicos para petrópolis

DIVULGAÇÃO

Na noite da última terça-
-feira (30), o vereador Fred Pro-
cópio presidiu uma audiência 
pública, na Câmara Municipal, 
para tratar do desenvolvimento 
econômico do município e apre-
sentar o trabalho realizado pelo 
Serratec em Petrópolis. Na oca-
sião, também foram anunciados 
projetos que serão trazidos para 
Petrópolis através da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
do estado do Rio.

Estavam presentes na reu-
nião o vereador Dr. Mauro Pe-
ralta, Paulo Cerqueira, profes-
sor da Universidade Católica 
de Petrópolis, Roberto Rocha, 
do Instituto Philippe Guédon, 
Vagner Costa e Marcelo Carius, 
Diretores do Serratec, Cláudio 
Riggo, Diretor de Tecnologia 
da Secretaria Desenvolvimento 
Econômico do Município, Tha-
ís Ferreira, gerente executiva do 
Serratec, Guilherme da Motta 
Alves, Presidente do Serratec 
e Marcelo Soares, Secretário 
de Desenvolvimento Econômi-
co da Prefeitura de Petrópolis. 
Remotamente participaram os 
vereadores Domingos Protetor, 
Eduardo do Blog, Gilda Beatriz 
e Yuri Moura, além do Secretário 
de Desenvolvimento Econômico 
do estado do RJ, Vinicius Farah.

Após convocar a composição 
da mesa, Fred Procópio passou a 
palavra para o Presidente do Ser-
ratec que apresentou a história e o 
trabalho realizado pelo Instituto, 
que hoje conta com mais 200 em-
presas e gera em torno de 3.400 
empregos. “Somos umas institui-
ção sem fins lucrativos que tem 
como objetivo gerar crescimento 
econômico e impacto social para 
Petrópolis através do desenvol-
vimento tecnológico. Nosso so-
nho é transformar a cidade em 
referência tecnológica no cenário 
brasileiro, pois entendemos que a 
tecnologia melhora a indústria, o 
comércio, o turismo, entre outros 
setores”, pontua Guilherme da 

Motta Alves.
Atualmente, o Serratec, por 

meio das empresas que compõem 
o arranjo produtivo de TI na re-
gião, atende mais de 30 países e 
soma na ordem de 800 milhões 
de reais de faturamento. A meta é 
de crescimento de 20% até 2023, 
tanto em faturamento como em 
número de empregos. “Hoje cada 
real investido no Serratec retorna 
em sete vezes mais em relação à 
geração de emprego e fatura-
mento das empresas. Se o poder 
público nos apoiar, podemos in-
crementar ainda mais esses re-
sultados, principalmente em um 
setor que a cada dia demanda por 
mais profissionais qualificados e 
novas empresas”, afirma Marcelo 
Carius.

O Secretário de Desenvol-
vimento Econômico da Prefei-
tura parabenizou o Serratec por 
conseguir colocar Petrópolis em 
destaque nacional na área tecno-
lógica e ressaltou outros atributos 
para se viver e empreender no 
município. “Empresa é o que gera 
riqueza e nosso município reúne 
todos os elementos necessários 
para essa evolução: temos a pre-
sença do LNCC, cinco universida-
des e escolas técnicas formando 
profissionais, sete multinacionais 
e uma dúzia de empresas com 
mais de 100 anos. Sem contar 
que somos a cidade mais segura 
do Rio de Janeiro. Temos segu-
rança para quem trabalha, visita e 
mora”, comenta Marcelo Soares.

Novos projetos para a 
cidade

Ainda durante a audiência, 
o Secretário de Desenvolvimen-
to Econômico do estado do RJ, 
Vinicius Farah, anunciou alguns 
projetos para Petrópolis, dentre 
eles a instalação de uma Agência 
de Desenvolvimento Econômico, 
em local já cedido pela Prefeitura. 
“É um projeto da nossa secretaria 
que levará 13 agências para todo 

VEREADORES RECEBERAM representantes do setor tecnológico em audiência pública na última terça-feira

o estado. Será uma solução de A a 
Z para o empreendedor que quer 
abrir um negócio. Assim, ele po-
derá resolver todas as exigências 
legais em um só lugar e com mui-
to mais agilidade. Quem ganha é 
a cidade, pois irá gerar emprego 
e mover a economia. Petrópolis é 
uma potência na área tecnológi-
ca, de turismo, de gastronomia, 
de hotelaria e de malharias. É 
verdadeiramente uma das cida-
des mais importantes do país, 
por isso o governo do estado está 
entregando ações e produtos que 
vão ao encontro do tamanho que 
Petrópolis representa para o Rio e 
para o Brasil”, comemora.

- Esta audiência demonstrou 
a importância que a nossa cida-
de tem para o estado e a chegada 
desta agência coloca Petrópolis 
no centro da discussão da reto-
mada econômica pós-pandemia. 
Quero agradecer ao Farah e ao 
Hingo, que já disponibilizou o es-
paço e firmou o acordo para acon-
tecer esta parceria -, acrescenta o 
Presidente da Câmara, Fred Pro-
cópio.

Centro de Formação 
Tecnológica

Outro projeto do governo 
do estado para Petrópolis será 
a chegada de um Centro de For-
mação Tecnológica. “É um plano 
que promete ser referência na-
cional. Contaremos com o Ser-
ratec para compor o conselho 
que criará este espaço, visando 
contribuir para a melhora do 
nosso produto. Será um privilé-
gio tê-los desde a modulação”, 
reforça Farah, informando, ain-
da, que no dia 17 de janeiro será 
realizado um fórum, no Quitan-
dinha, voltado para debater o 
desenvolvimento econômico da 
região serrana.

O Serratec também desta-
cou os trabalhos de empresas de 
tecnologia do seu arranjo produ-
tivo para o desenvolvimento de 
soluções de energia limpa e mo-
bilidade sustentável. No dia 25 
de novembro, durante a realiza-
ção do Petrópolis Tech Summit 
2021, foi inaugurado no prédio 
do Serratec do Quitandinha um 

eletroposto fast charge de 22 kW 
para veículos elétricos. “Temos 
um desafio e uma oportunidade. 
A energia solar e os eletropostos 
são duas soluções tecnológicas à 
mão para reduzirmos o impac-
to ambiental e as despesas com 
logística de nossas atividades 
como sociedade. No estado do 
Rio de Janeiro temos 37 eletro-
postos públicos. No Brasil são 
entre 300 e 400 e a projeção é 
chegarmos a quatro milhões de 
eletropostos até 2030 no país”, 
explica Vagner Costa, Diretor do 
Serratec, ressaltando que muitas 
pessoas não adquirem veículos 
elétricos porque não há a dispo-
nibilidade de eletropostos.

- Já deixamos pactuada ou-
tra audiência pública para tratar-
mos sobre energias renováveis. 
Irão participar a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, o 
Secretário de Meio Ambiente do 
Estado, Thiago Pampolha, e o 
Serratec, que está cuidando dos 
eletropostos e do desenvolvimen-
to da região serrana na questão da 
energia limpa -, finaliza Procópio.

Sexta-feira, 3 de dezembro de 2021

ATA DA 49ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Ao primeiro dia do mês de dezembro do 
ano de dois mil e vinte e um, centésimo 
septuagésimo oitavo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, 
verificado o quórum e havendo número 
legal, ás quatorze horas e trinta minutos, 
o Vereador Júnior Coruja, declarou aberta 
a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Secretário, “Ad hoc” Vereador 
Dr. Mauro Peralta, que realizasse 
a leitura das atas anteriores e do 
expediente. Realizada a leitura das atas 
anteriores, estas restaram aprovadas. 
EXPEDIENTE: Projetos de Leis nº: 
9228, 9229 e 9230/2021 do Vereador 
Eduardo do Blog; Projeto de Lei nº: 
9231/2021 do Vereador Fred Procópio; 
Projetos de Leis nº: 9232 e 9237/2021 
do Vereador Gil Magno; Projeto de Lei 
nº: 9253/2021 do Vereador Maurinho 
Branco e do Vereador Yuri Moura; 
Projetos de Leis nº: 9288 e 9290/2021 
do Vereador Marcelo Chitão; Projeto de 
Resolução nº: 8222/2021 do Vereador Gil 
Magno; Projetos de Resolução nº: 8381 

e 8956/2021 do Vereador Fred Procópio; 
Projetos de Resolução nº: 9131, 9132 
e 9133/2021 do Vereador Yuri Moura; 
Projeto de Resolução nº: 9096/2021 do 
Vereador Ronaldo Ramos; Projeto de 
Resolução nº: 8759/2021 do Vereador 
Marcelo Lessa; Projeto de Resolução nº: 
9217/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. 
Terminada a leitura do Expediente o 
Vereador Gil Magno solicitou a inversão 
de pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou à ORDEM DO DIA: 
Colocado em 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 4642/2021 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta. O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Maurinho Branco e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 5103/2021 
do Vereador Eduardo do Blog. O Projeto 
foi aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 5232/2021 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado 12 com votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 5487/2021 
do Vereador Marcelo Chitão. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se a 

ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Maurinho 
Branco e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em 2ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 6958/2021 do 
Vereador Domingos Protetor. O Projeto 
foi aprovado com 10 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Maurinho 
Branco, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4182/2021 do Vereador Marcelo Lessa. 
O Projeto foi aprovado com 8 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Maurinho Branco, do Vereador Octavio 
Sampaio, do Vereador Ronaldo Ramos 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 4888/2021 do Vereador Júnior Coruja. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, 
do Vereador Maurinho Branco e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
5531/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. 
O Projeto foi aprovado com 10 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Maurinho Branco, do Vereador 

Octavio Sampaio e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 6785/2021 
do Vereador Eduardo do Blog. O Projeto 
foi aprovado com 10 votos. Registre-
se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Maurinho Branco, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 3263/2021 do 
Vereador Ronaldo Ramos. A Indicação 
foi aprovada com 13 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Fred Procópio 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 4019/2021 do Vereador 
Yuri Moura. A Indicação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Maurinho 
Branco e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 4554/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão. A Indicação 
foi aprovada com 9 votos. Registre-
se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Maurinho 
Branco, do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 5257/2021 do Vereador 

Junior Paixão. A Indicação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Maurinho Branco 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 6779/2021 do Vereador 
Gil Magno. A Indicação foi aprovada 
com 13 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em discussão e 
votação única as Indicações nº: 0940, 
0941 e 0942/2021 do Vereador Maurinho 
Branco; 4550, 4551 e 4557/2021 do 
Vereador Júnior Coruja; 6334, 6496 
e 6510/2021 do Vereador Marcelo 
Chitão; 6952, 6953 e 7241/2021 do 
Vereador Eduardo do Blog; 7349, 7350 
e 7415/2021 do Vereador Fred Procópio; 
7755, 7789 e 7815/2021 do Vereador 
Junior Paixão; 7982, 8066 e 8067/2021 
da Vereadora Gilda Beatriz; 8175, 8180 
e 8181/2021 do Vereador Yuri Moura; 
9079, 9082 e 9084/2021 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 15 
votos.Terminada a ORDEM DO DIA e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezessete horas e trinta 
e quatro minutos, declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em seguida.Escrevo, atesto e 

assino para fazer constar,Victor Mendes 
de Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

EDITAL DIV. Nº 054/2021
O Presidente Interino da Câmara 
Municipal de Petrópolis e a Comissão de 
Educação, Assistência Social e Defesa 
dos Direitos Humanos, de acordo com 
o Processo Adm. CPM Nº 1539/2021 
e conforme estabelece a Resolução 
n° 88/2016, COMUNICAM que será 
realizada a Audiência Pública para 
tratar da “Cratera na BR-040: 4 anos 
de descaso e abandono”, no dia 13 de 
dezembro de 2021, às 19h, no Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis.
Informamos ainda que, enquanto 
permanecerem vigentes as medidas 
restritivas sobre a Covid-19 e, em 
conformidade com a Portaria da Mesa 
Diretora 050/2021, essa Audiência 
Pública será transmitida através da 
página na internet da Câmara Municipal 
de Petrópolis, suas mídias sociais, além 
do canal 98.

Fred Procópio
Presidente Interino

Yuri Moura
Presidente da Comissão de Educação, 

Assistência Social e Defesa dos Direitos 
Humanos

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 03/12/2021

Roberto Jones - especial para o Diário

Hoje (3/12) é celebrado 
o Dia Internacional da Pes-
soa com Deficiência, que 
visa conscientizar e debater 
sobre a defesa dos direitos 
e qualidade de vida des-
se grupo. A discriminação 
social acerca dessas pesso-
as é evidente em diversos 
aspectos, olhares de julga-
mento e falas pejorativas 
são alguns dos exemplos. 
Esse preconceito é chama-
do de capacitismo, que vem 
da ideia de que PcDs (ter-
mo designado às pessoas 
com deficiência) são menos 
capacitadas que as demais.

Douglas Mattos tem 
paralisia cerebral e é ativista 
da causa por saber e viven-
ciar na pele os desafios que 
as pessoas com deficiência 

enfrentam diariamente. “A 
grande luta é pelo respeito 
da população que não tem 
deficiência” diz ele.

Uma das principais 
dificuldades relatadas por 
Douglas é em relação ao 
emprego. Para ele, o mais 
importante é qualificar es-
sas pessoas, para depois 
inseri-las no mercado de 
trabalho. O ativista relata 
que muitas empresas con-
tratam pessoas com defici-
ências “mais leves” ou não 
se adaptam e determinam 
um plano de carreira, vi-
sando um futuro para essa 
população.

Ele ressalta também a 
importância de não invi-
sibilizar pessoas com de-
ficiências não aparentes: 
“Não é só o cadeirante, ou-
tras pessoas também tem 

deficiência, a paralisia ce-
rebral, o autismo, são de-
ficiências que não dão pra 
ver” explica Douglas.

Acessibilidade em 
Petrópolis

Em Petrópolis existem 
diversas propostas e leis 
para as pessoas com defi-
ciência, como o dia muni-
cipal do espectro autista, a 
prioridade na marcação de 
consultas e a antecipação 
de matrícula na rede públi-
ca do ensino municipal. 

A Vereadora Gilda 
Beatriz (PSD) é autora de 
algumas dessas leis, ela re-
lata que, com o nascimento 
de sua segunda filha, que 
tem a Síndrome de Down, 
passou a conhecer de per-
to os desafios que os PcDs 
passam para ter seu lugar 

garantido na sociedade. 
“Aqui em Petrópolis lu-
tei muito pela criação de 
políticas públicas que res-
guardam os direitos des-
sas pessoas e conseguimos 
que muitas propostas fos-
sem colocadas em prática, 
como é o caso da Central de 
Intérprete de Libras, uma 
luta minha desde 2013 e 
que recentemente foi rees-
truturada e reinaugurada” 
destaca a Vereadora.

Tramita ainda na Casa 
Legislativa outros projetos 
da Parlamentar, como a 
isenção do IPTU para pes-
soas com deficiência que 
recebam até 2 salários mí-
nimos, desde que possuam 
apenas um imóvel em seu 
nome, e também a permis-
são de pessoas com defi-
ciência estacionarem em 
qualquer vaga do rotativo, 

quando não houver dispo-
nibilidade nas vagas des-
tinadas aos mesmos, além 
do PSD-Inclusivo, que ser-

virá como um canal de co-
municação para as pessoas 
com deficiência e os parla-
mentares da cidade.


